

Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 5 de septiembre de 2019

**Comisión de Selección del Sistema Anticorrupción
del Estado de Coahuila de Zaragoza
Presente.**

La corrupción es uno de los principales problemas públicos en México. De acuerdo a cifras oficiales de INEGI, en 2017, la población percibía que la corrupción era el segundo problema más importante en el país, solamente después de la inseguridad y delincuencia; además, generó costos estimados en la economía por \$7,218 millones de pesos. En Coahuila, la corrupción es percibida como la principal problemática, siendo las instancias gubernamentales las instituciones en las que la ciudadanía tiene menor confianza.

Para atender lo antes señalado, es necesario continuar trabajando y, en su caso, innovando en políticas públicas que permitan alcanzar mejores resultados en prevención y combate a la corrupción, así como en la fiscalización y rendición de cuentas de los recursos públicos.

En relación a lo anterior, manifiesto que cuento con la formación profesional y experiencia en el diseño, implementación, seguimiento y evaluación de políticas públicas, en el orden estatal y municipal. Mis cargos en el Municipio de Saltillo como en el Gobierno del Estado me permitieron trabajar directamente en Planes Estatales y Municipales de Desarrollo. Desde la Contraloría Municipal participé en el seguimiento al cumplimiento del Plan Municipal de Desarrollo, el diseño e instrumentación de mecanismos de control en las áreas de municipio lo que me permitió conocer el quehacer de la mayoría de las áreas. Adicionalmente, tuve la oportunidad de coordinar y participar en revisiones y auditorías internas, así como la atención a observaciones del Organismo de Fiscalización Superior.

Desde la Dirección General de Planeación y Evaluación de la Secretaría Técnica y de Planeación del Titular del Ejecutivo, participé directamente en la integración del Plan Estatal de Desarrollo, así como en la elaboración, por primera vez en el estado, de los Programas Sectoriales, Especiales y Regionales. Además, coordiné los trabajos en el diseño e implementación de un micrositio web de seguimiento y evaluación de los objetivos y estrategias del propio Plan, así como un conjunto de indicadores de resultados de todas las dependencias del ejecutivo



sobre rendición de cuentas, gasto público y finanzas, desarrollo económico, social, medio ambiente, seguridad pública, procuración de justicia. Este sitio aún continúa operando. Por otra parte, desarrollamos un sistema de seguimiento de acuerdos y compromisos, y proyectos estratégicos. Para lograr lo anterior, se realizaron capacitaciones y un enorme trabajo coordinado con enlaces de todas las dependencias.

Entre otras actividades, fue mi colaboración estrecha con el INEGI en el manejo de fuentes de información, así como con el IMCO e ITESM (Tec de Monterrey), en la conducción de equipos de trabajo en el diseño y evaluación de indicadores de competitividad. Además, en la elaboración de los informes anuales de gobierno.

Actualmente, desde la Secretaría de Fiscalización y Rendición de Cuentas, he colaborado en la elaboración del Programa Sectorial así como un sistema de indicadores de fuentes oficiales, para su comparación con el resto de las entidades del país, como la medición de la percepción sobre el desempeño del gobierno, la rendición de cuentas, tasas de prevalencia e incidencia de actos de corrupción, atención a ciudadanos en trámites y servicios, entre otros.

En 2018, llevamos a cabo con mucho éxito el Primer Foro Nacional de Vinculación de los Sistemas Nacionales Anticorrupción, Fiscalización y Transparencia, con la participación de más de 500 invitados de 25 estados del país.

Como Encargado de la Coordinación General de Innovación Gubernamental uno de los principales logros ha sido la puesta en marcha de la Plataforma de Firma Electrónica en donde actualmente hay trámites que se pueden hacer de manera 100% digital, acercándonos de esta forma a la ciudadanía y minimizando el contacto con servidores públicos, con el fin de prevenir actos de corrupción. Auando a lo anterior, estamos reforzando el portal tramitescoahuila.gob.mx con el fin de presentar de manera clara información de más de 800 trámites estatales y más de 2 mil trámites municipales.

Por otra parte como Secretario Técnico de Coahuila en la Comisión Permanente de Contralores Estados – Federación, hemos dado cumplimiento al Programa Anual de Trabajo en acciones de Control Interno, Ética e Integridad, Contrataciones Públicas, creación de capacidades en las labores de fiscalización y de contabilidad gubernamental, vinculación con la Secretaría Ejecutiva del Sistema



Nacional Anticorrupción, transparencia, contraloría social, vinculación con organismos de la sociedad civil, entre otros.

En resumen, manifiesto mi interés de ser integrante del Consejo de Participación Ciudadana. Estoy convencido de que cuento con la formación, experiencia y principios para desempeñarme correctamente. Espero se me brinde la oportunidad y poder trabajar directamente en la consolidación del Sistema Estatal Anticorrupción.

A handwritten signature in blue ink, consisting of a large, stylized 'R' followed by 'S' and 'A' in a cursive script.

Ricardo Sánchez Arriaga